

En la capital. 4'50 ptas. trimestre.
Fuera de la capital. 5 » semestre.
Extranjero. 15 » trimestre.
Idem un año. 30 » semestre.
Todo pago se entiende por adelantado
Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

POLITIQUEO

Válgame Santa Bárbara y que simpática se me hace cuando truena y benditos sean estos políticos montados a la moderna que tantos truenos producen y tan pocos resultados nos dan.

Ya habrás visto querido lector que, con motivo de la interpelación Robert, se ha charlado por los codos sin ningún resultado práctico, a excepción de la ejemplaridad del catalanista Rusiñol que se me ha hecho simpático por sus procedimientos con otros fabricantes en favor del obrero, procedimientos por él relatados y por nadie desmentidos, de modo que ello indica que son verdad. Con discursos como el del señor Rusiñol se hace más camino en una hora, que trescientos de la charla garrulera de algunos politicastros que todo lo aprovechan como los traperos, para después conjuntar en la capacha del parlamentarismo y pretender salir del montón como del nido salen los pájaros.

Rusiñol se me autojaba un monosílabo orgauizado y musculado y por sus actuales doctrinas autonómicas un señor muy anti pático y ahora entra con más holgura por las puertas de mi benevolencia, lamentando que forme en la trinidad catalanista con todos esos ribetes de intransigencias y utopismos.

Y me dirás tú, oh lector amigo, que bastante le importará al señor Rusiñol mis simpatías ó antipatías y aunque tengas más razón que un Pontífice ex-cátedra, te contestaré que ya lo tengo descontado, pero que de sumarse mi voto á no sumarse, siempre irá uno de diferencia y como no hay cantidad sin unidad, ¡quién sabe! á veces las causas más pequeñas producen extraordinarios efectos y si de una pedrada en un ojo no te lo vacían, ocurre que un simple grano de arena puede dejarte tuerto, así como suena.

Y después de todo, yo que soy amigo del pueblo que trabaja y no anda entre revuelas persiguiendo aspiraciones irrealizables

haciendo el caldo gordo á los enemigos de la sociedad, veo en Rusiñol un hombre que demuestra el movimiento andando y ello me basta para que lo aplauda en la ocasión presente ya que tanto lo censuro tratándose de su conversión al catalanismo.

¿Qué si me ha gustado el discurso de Romero Robledo? Vamos hombre, si ese hombre es un hombre como no hay otro hombre. Siempre corto y ceñido, pone el estoque de su palabra en el punto más delicado de la cuestión y con gracia unas veces y otras con abrumador peso de argumentación, crucifica al enemigo anestesiándolo antes con la hermosura de su palabra, mientras que salva á la verdad y á la justicia de las garras de los negociadores y egoístas.

Por esto muchos ponen todo su empeño en desacreditar á Romero y solo consiguen hacer más patentes sus envidiables dotes de orador. ¿Pues no dice un periódico de la villa y corte, rotativo por más señas, que Romero Robledo no tiene talento? Y digo yo; pues si no tiene talento ¿cómo ha llegado *per se* á los primeros puestos de la política? ¿Cómo lo respetan propios y extraños y cuando habla se le escucha con ese religioso silencio que impone una elocuencia elevada y una autoridad prestigiosa?

Vamos, señor, que estos políticos de cara ó cruz que gastamos para los días de fiesta, son unos pobres hombres que creen que rebajando el valor ageno elevan el precio del suyo, cuando lo que logran es que hasta yo, que soy un palurdo de siete suelas, me ría muy á gusto de esos calabazas vacías y con luz dentro.

Han dado algunos en decir, que don Práxedes cuando quiere resolver algún asunto de política enmarañado, se pone enfermo y yo digo que conociendo su frescura y su talento, que lo tiene muy colosal, no necesita de semejante recurso para salir de los atolladeros y ¡cuidado! que ha salido de algunos que parecía imposible.

Sagasta fué muchos años jefe mío: yo le quería con esa exajeración que quieren los

fanáticos; en muchos periódicos defendí su política con verdadera exaltación, pero, amigo lector, don Práxedes como casi todos esos señores que se encumbran en virtud de esfuerzo propio pero á empujones de los agenos, cuando estuvo arriba, se deslumbró ante la intensidad focal del poder y como yo y otros no pasamos de candilejas, nos dejó por la electricidad mostrándose todo lo ingrato que puede mostrarse: un humilde endiosado y lo mandé, aunque te parezca arrogancia, á escardar cebollinos con todas las agravantes de la ley, quedándome yo en donde siempre estuve, en mi modestia personal y consecuencia política, mientras que el buen don Práxedes ha dado tantas vueltas, que más parece película cinematográfica que el primer político de un partido que se llama liberal.

Pero apesar de esto, Sagasta es una gran figura de nuestra política nacional; su salud es tan estimable como pueda serlo la del sér más querido y como la muerte del jefe del partido que lleva su apellido importa mucho á la Patria, lo cortés no quita á lo valiente, yo deseo de todo corazón que don Práxedes viva muchos años y siempre que leo que está enfermo y me acuerdo de los años que tiene, me echo á temblar y ruego á Dios como patriota, que lo ponga bueno y más en estas circunstancias en que tanto se necesitan los hombres prestigiosos, de su historia, de sus servicios y respetabilidad.

¿Qué será del partido liberal ese, cuando muera su jefe? Lo que ha sido el conservador después del triste fin de Cánovas del Castillo; un *pandemonium*, una caja de barquillero que rueda mucho y solo contiene barquillos.

Y nada más, que se haga tarde y voy á refrescar la cabeza con un poco de sustancia de cacique, que fortalece el coraje y fortifica la tensión nerviosa.

MA-KA-KO.

LA POLÍTICA EN GERONA

De nuestro corresponsal especial

Para dar á conocer la opinión del conocido republicano, exdirector de la Normal de maestros de esta provincia, tuve el gusto de hacerle una visita en su domicilio, y al exponerle el objeto que allí me llevaba, me contestó en los siguientes términos:

«Quiere usted declaraciones políticas que yo me considero en el caso de no hacer por muchas razones; en primer lugar las declaraciones tienen su importancia cuando las hace persona de *talla* política, y la mía es tan pequeña que, cuanto yo declarase, habría de ser voz en el desierto. ¿A quién pueden preocupar las opiniones de aquellos que, como yo, no han rebasado la categoría de soldado raso? Por esto entiendo que la moda de *interviewar* podrá cultivarse, quizás con fruto, en las grandes poblaciones donde viven elevados personajes, pero no en localidades como la nuestra, completamente falta de *clases directoras*».

Por otra parte, tampoco considero que nosotros, los republicanos, seamos los indicados para detenernos á examinar lo que vulgarmente se llama política dominante en la provincia.

Para mí todos los políticos monárquicos van resultando peores. Quizás digo mal llamándoles políticos monárquicos, porque de verdad creo que no son monárquicos ni políticos. Suelen ser cuatro ambiciosos que con más ó menos fortuna, y tal vez movidos por fines bien diversos, trabajan por intervenir en la cosa pública, mejor dicho, por *tener influencia*. Ideales, no los tienen; talento, mucho menos; vocación, ninguna; elevación de miras, no la conocen; aspiran tan sólo á una cosa: á mandar. Por esto les ve usted preocuparse de conseguir una licencia de caza para un amigo, de librar á otro de los peligros de un proceso, de conseguir que se rebaje una cuota de consumos si es amigo el reclamante, ó de lograr confirmación para las resoluciones arbitrarias de los Ayuntamientos mansos, etcé-

tera etc. A esto suele reducirse toda la tarea de nuestros personajes políticos de la provincia.

Entre las muchas cosas que conozco, le citaré una que será la muestra de una bononadura completa; figúrese usted que un Ayuntamiento de la provincia impone á un contribuyente una cuota de consumos excesiva; acude el perjudicado á la administración, y ésta resuelve la reclamación ordenando que se rebajen de la cuota impugnada doce pesetas. El Ayuntamiento, que no puede conformarse con tamaña derrota, apela de este fallo ante el señor Delegado de Hacienda, y temiendo no ser atendido, busca la poderosa influencia de nuestros grandes políticos, y logra que todo un señor senador del reino, olvidando tal vez la importancia de su investidura, se convierta en simple agente de negocios y haga repetidas (aunque inútiles) visitas á las oficinas de la Delegación con objeto de salvar conflicto tan importante, demostrando con tales actos que ni los monterillas de pueblo pueden llegar á más ni los senadores pueden llegar á menos.

Botones como éste no hay secretario de pueblo que no pueda presentárselos á gru-sas.

Ahí tiene usted la opinión que tengo ya formada de nuestra política provincial.

Antes, los cambios de política eran marcados por la diferente orientación, por el distinto criterio con que se apreciaban los hechos; había gran diferencia entre los procedimientos que se empleaban mientras dominaba una situación liberal y los procedimientos adoptados bajo el dominio de una situación conservadora ó reaccionaria. Hasta las arbitrariedades eran entonces menos irritantes, porque al fin y al cabo obedecían á convicciones arraigadas en los que mandaban.

Hoy sucede todo lo contrario: los que mandan suelen carecer en absoluto de cabeza para pensar y de corazón para sentir; no tienen más norte que la simpatía ó antipatía personal; las convicciones políticas de sus protegidos ó de sus víctimas les importan muy poco; por esto puede usted observar estos contubernios inexplicables, mediante los cuales, lo mismo bajo el mando de Sivela que el de Sagasta, ve usted protegidos y perseguidos de diferentes colores.

Liberales de más historia y de más sacrificios por la causa de la libertad que los

que hoy gobiernan, se hallan olvidados, ó perseguidos, mientras que personalidades significadas por sus ideas reaccionarias forman parte de los grupos directos ejerciendo en ellos notable influencia, y en cambio, gobernando Sivela podía usted ver como determinados políticos, marcadamente conservadores, se veían apartados de toda intervención en la marcha de la política y habían de contemplar como algunos apodados liberales y demócratas ocupaban en el festín los lugares que á ellos, en primer término, debían corresponder.

Esto revela lo que he dicho al principio: ni son políticos, ni son monárquicos.

Como republicano me explico este fenómeno y lo atribuyo á la degeneración natural del sistema. Estos partidos llevan su bandera tejida de lana. El tiempo ha hecho que se les apollara y ahora les queda ya muy poca ó no les queda.

No crea usted que considere á los que gobiernan de peor condición que los que vendrán, mientras continúe el turno pacífico; me parecen todos peores. Los ideales de los unos se diferencian poco de los ideales de los otros. Cada uno de los dos grupos tiene de todo menos políticos convencidos. La ambición, la vanidad y la carencia de ciertos escrúpulos, son las condiciones que suelen caracterizar á esta clase de políticos.

—¿Y del gobernador actual qué me dice usted?

—Considero que no puede juzgársele siendo gobernador en situaciones como éstas. Al fin y al cabo los gobernadores han llegado al extremo de carecer de libertad para seguir los dictados de su conciencia. Donde no hay libertad no hay responsabilidad. Por esto me permitirá usted que me abstenga de entrar en este terreno y que me limite á decirle que en su trato particular, lo he podido apreciar como perfecto caballero. Como gobernador ha de ser lo que otros quieran que sea. No obstante tengo la confirmísima convicción de que otros han salido de aquí teniendo por oculto mucho más de lo que tendrá éste, cuando deje el puesto.

—¿Y del alcalde?

—Ya le he dicho antes que las cuadrillas que suelen turnar se diferencian ordinariamente por el nombre del primer español.

Los demás suelen ser de diferentes escuelas y procedencias, habiendo banderilleros que figuran en todas. Actúan de

reaccionarios ó actúan de liberales según las circunstancias, y congenian perfectamente con todos. En este caso se halla el alcalde, que como político nada tiene de envidiable; como administrador no he de juzgarle.

—Cómo apricia usted el movimiento catalanista que aquí se ha desarrollado?

—No sé que decirle á usted. Yo le he juzgado un efecto de la desastrosa política que aquí ha venido imperando. Me parece que en el grupo hay elementos muy heterogéneos. Considero que figuran en él catalanistas convencidos, especuladores políticos que han aprovechado las circunstancias para fines egoístas y un buen número de personas incoloras, que de buena fé, y movidas por el deseo de contribuir á encauzar las cosas por el buen camino, y de acabar con ciertas corruptelas, se han dejado llevar tal vez equivocadamente. Estaré más ó menos acertado, pero tengo el convencimiento de que si en la provincia hubiese imperado una política más honrada y más elevada de la que hemos podido apreciar de algunos años á esta parte, ni existiría «La Lliga» ni, caso de existir, hubiera adquirido la importancia que en las últimas elecciones ha demostrado. Considero el catalanismo como una enfermedad que le ha salido al caciquismo y de la que no curará. Mi deseo fuera que los hombres de buena voluntad se agruparan alrededor de la bandera democrática, para acabar con el enfermo y con la enfermedad. Desaparecida la causa acabaría el dolor.

(De Las Noticias de Barcelona)

REVISTA CIENTÍFICA

Una nota de actualidad.—Una obra curiosa.—«Animales que se comen».—¿Todos sirven?—Los venenosos.—Vegetales.—Una prueba palmaria.—Lo que se guisa en el mundo.—Platos raros.—Carne de toro.—¡Ego quoque!—¿Sigue lo raro.—¡El Summu!m—¿A que sí?

Si no del todo nueva, interesante y curiosa en verdad, es la nota de actualidad científica.

Nos referimos á una obra, bastante voluminosa por cierto, que con el sugestivo título de «Los animales que se comen» ha publicado el profesor Tarley-Swn, en Londres, y que ya está ocasionando, á pesar del poco tiempo que lleva de publicada, no pocas discusiones y debates.

Prescindiendo en cierto modo de la parte técnica, no tan clara como era de desear, á juzgar por los comentarios que á la nueva obra dedican casi todas las revistas inglesas y bastantes de la Europa continental, recojeremos algunos datos de este curioso libro.

Segun su autor, todos los animales en absoluto, son susceptibles de servir de alimento al hombre; y aun aquellos que son altamente venenosos pueden perfectamente convertirse en excelentes y nutritivos manjares, siempre y cuando que una hábil mano y un entendido cocinero los sepa quitar el veneno, bien extrayéndoles los depósitos ó glándulas donde se halla almacenada la substancia tóxica, ó bien sometiendo á combinaciones especiales y á veces, no más que á la cocción.

No ocurre así con muchos vegetales, en los cuales, siendo realmente venenosos, como por ejemplo, ciertas variedades de trufas, por más que se los trate de quitar aquella ponzoña, no es posible; pues no hay medio de desproveerlos del todo del veneno.

La prueba de que todos los animales pueden servir, bien preparados, para alimento del hombre, es que si se tienen en cuenta los distintos guisos que en cada una de todas las regiones del globo se comen, podrá observarse que aun los más raros y nauseabundos constituyen viandas muy solicitadas en ciertos países.

No hace falta recurrir á la rata, cuya excelente carne ha sido bastantes veces, como en muchas ciudades bloqueadas y sitiadas (Zaragoza, en 1808, París en 1810, etc.), saboreada tanto como los ratones, y que hoy mismo en España es comida por algunas personas del campo y de las aldeas, y que estan fuertes, robustas y vigorosas. Tampoco necesitamos referirnos al gato, superior á la liebre como carne más blanca, tierna y agradable al paladar, muy buscado por algunos gourmets de París y caprichosos madrileños, ni mucho menos hemos de referir á la carne de caballo, y procedente de animales de estos que nunca trabajaron, sino que se los cebó y cuidó con gran esmero para desde luego dedicarlos á la matanza y á la alimentación. Se vende en todos los mejores puestos de carne de Francia.

Más antehigiénico, sin serlo tampoco, debiera parecernos la carne de toro, que después de haber sido lidiado, y á veces hasta fogueado en nuestras plazas, se ex-

Elixir Callol

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia CALLOL Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (ligereza de digerir) raquitismo crecimiento de huesos y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el "Elixir Callol".

pende y se come, y es muy del agrado de muchas personas de buen paladar, entre las cuales hago la inmodesta confesión de contarle.

Pero dejando estas comidas (aún las hay más raras, como las de ciertos reptiles venenosos muy comidos por las gentes de campo en algunas regiones de Asturias y Andalucía, citaremos las viandas esquimáticas de foca; las de toda clase de pescados, les de foca; las de toda clase de pescados, hasta crudos, en las tierras boreales; y las de salamontes y arañas en el Japón, y las de hormigas en la China, que constituyen platos tan nacionales allí como pueda serlo en Valencia la paella ó en Andalucía el gazpacho; las de los naturales de las Pampas, hechos con sapos y ranas, y tantas otras, incluso el lagarto y el galápagos (la tortuga figura hoy en las mejores mesas) hasta llegar á los banquetes de los antropófagos del África y Oceanía, donde el mismo hombre, animal también como es sabido, es comido por sus semejantes.

Resulta, en efecto, si completamos esta enumeración, que todos los animales pueden ser comidos por el hombre sin ningún cuidado, y toda la cuestión queda reducida á saberlos preparar, limpiar y condimentar bien, antes de ser guisados del modo especial que á cada uno de ellos corresponde.

Animales tan, al parecer, indigestos como el asno, mucho más limpio y esmerado en su nutrición que el glotón cerdo con que aquí nos regalamos; el buitre, el cuervo y el águila; el elefante, el tigre, la pantera, el chacal, el búfalo y el mono, son comidos en muchas tribus de América, Asia, Oceanía y África. La zorra y la cabra, en la misma Europa, se comen, como el perro, el ciervo, el venado, etc., y si es el león, dá unos exquisitos rootsbeefs.

Conste, pues, que todo ser mimado se puede comer. El asunto estriba en tener estómago para ello, y no faltará quien diga que prefiere un plato de patatas á las más excelentes arañas japonesas.

Doctor Traveller.

Noticias

Con motivo de celebrarse hoy la fiesta de Santo Tomás de Aquino, tendrán lugar en el Seminario Conciliar, solemnes cultos que la congregación en el mismo establecimiento, dedica á su patrón.

A las siete de la mañana, habrá misa de Comunión con plática preparatoria, que hará el Rdo. doctor don Anselmo Herranz, y á las diez solemne oficio, durante el cual hará el panegírico del Santo, el Rdo. doctor don Agustín Maymí.

—Procedentes de Madrid, antes de ayer llegaron á Barcelona y ayer debieron llegar á San Feliu de Guixols, el alcalde y concejal de aquel Ayuntamiento respectivamente, don Eduardo Carbonell y don Salvador Jener, individuos de la comisión que, presidida por el diputado del distrito don Jaime Roure, está gestionando en la Corte la terminación de los trámites del expediente de subasta del puerto de aquella villa.

Según nuestras noticias, los señores Carbonell y Jener, que han venido llamados por asuntos particulares para permanecer pocos días en San Feliu y regresar en breve á Madrid para proseguir sus trabajos, están muy satisfechos del curso del expediente y confiados en que el último trámite, el de la subasta, no se hará esperar.

No se halla el citado expediente tan adelantado como alguien ha supuesto y no es posible, porque no se puede pasar por encima de los trámites, aunque se ha conseguido más de lo que era de esperar con la celeridad que se les ha hecho imprimir, así es que resulta gollería precipitar acontecimientos. La subasta será un hecho muy pronto, pero no lo es ni puede serlo hoy.

—Ha tomado posesión como interina de

la escuela de Rabós de Ampurdá, la maestra doña Teresa Viarnés Aymar.

—Por enfermedad del magistrado suplente don Juan Vidal de Llobatera, han sido suspendidos los juicios señalados para hoy y mañana.

—Ayer mañana visitó al señor gobernador civil de la provincia don Vicente Zaidín, el ayudante de marina del puerto de San Feliu de Guixols.

—En el último reconocimiento facultativo efectuado en el Hospital militar de Barcelona, fueron declarados inútiles para el servicio, los siguientes individuos de tropa, pertenecientes á esta provincia:

Juan Salabassas y Juan Xifré Comas, de Calonge.

—Ha cesado en el cargo de la interinidad de la escuela de niños de Vilallonga, el maestro don Eduardo Cortada.

—La Dirección general de Penales ha dispuesto que el recluso Jacinto Oliva Pagés, condenado por esta Audiencia provincial á la pena de un año y un día por el delito de lesiones, cumpla su condena en la cárcel de esta ciudad.

—En la solemne función de Cuarenta Horas de Semana Santa, «El Apostolado de la Oración» ha confiado el sermón en la hora que tiene señalada en la Santa Iglesia Catedral, al Rdo. P. Juan Setó, de la Compañía de Jesús.

—En la sesión celebrada ultimamente por la Comisión de festejos, se acordó adquirir un objeto de arte que será adjudicado en los Juegos florales que se celebrarán en el próximo mes de mayo á la composición poética que mejor describa algunas de las fiestas típicas que se celebran en Gerona.

También acordó designar á don Federico Bassols, para que como individuo de la Comisión de festejos, forme parte de la comisión organizadora de dichos Juegos florales, iniciados por la redacción de *L'Endevroch*.

—Uno de los escultores jóvenes más famosos en Austria, Colomán Pagi, ha muerto de un modo muy extraño.

Lo encargaron un grupo en el cual debía figurar un cordero, que el artista compró, para tener el modelo vivo. A poco el pobre animal enfermó y el escultor hubo de cuidarle por sí mismo, llegando á tenerle abrazado en varias ocasiones.

El cordero tenía aftosa y el joven escultor que no supo evitar el contagio, murió á los pocos días.

—En la próxima temporada de Pascua, actuará en nuestro coliseo una compañía dramática dirigida por el primer actor don Manuel Sabat y de la que formará parte la distinguida actriz doña Adela Blanca.

—Ha tomado posesión de la interinidad de la escuela de niños de San Lorenzo de la Muga, el maestro don Juan Masjoan.

—Cablean de Nueva York que Marconi, el inventor de la telegrafía sin hilos, que había salido de aquella capital contrariado porque los hombres de ciencia no creían en su descubrimiento, ha regresado triunfante, habiendo comprobado que á bordo del vapor *Fiadelfia* ha recibido á larga distancia despachos transmitidos con su sistema.

—Acordado por la diputación provincial sacar á pública subasta la ejecución de las obras de reparación del puente «Soler» sobre el río Segre en el camino vecinal de Puigcerdá á la Molina, bajo el tipo de 17.998'91 pesetas, podrán presentarse las reclamaciones que se crean convenientes.

—El maestro don Pedro Canteñs Batlle, ha tomado posesión de la escuela de ambos sexos de Albañá.

—De las Palmas telegrafian que la banda del crucero ruso *Edimburgo*, dió una velada musical en la Alameda.

Al interpretar la Marcha real, el público entusiasmado pidió el himno ruso. Sus acordes produjeron una explosión de aplausos y entusiasmo.

Se dieron vivas á Rusia y á España.

—Asegúrase que dentro de poco empezarán las obras de la primera sección, ó sea de Ripoll á Ribas, del ferro-carril de Ripoll á Puigcerdá, que favorecerá en gran manera las relaciones con la vecina República, fomentando los intereses agrícolas, industriales y comerciales de las comarcas que ha de atravesar.

—Doña Carmen Frigola ha sido nombrada maestra interina de Belcaire.

—En la Junta general celebrada en la sociedad «Las Odaliscas» acordóse por 36 votos contra 35 no celebrar bailes de tarde durante la temporada de Cuaresma.

Como resultado de esta votación, han presentado la dimisión de sus cargos los individuos de la junta directiva, debiendo procederse el día 12 del actual al nombramiento de una nueva Junta.

—El Ayuntamiento de Riudarenas, ha remitido al Gobierno civil de esta provincia, para su aprobación, el expediente de arbitrios extraordinarios de dicho pueblo.

—La compañía trasatlántica telegrafía á sus representantes en el extranjero, encareciéndoles que desmientan los rumores circulados acerca de supuestas rebajas de precios para el transporte de viajeros entre América y España, con motivo de la coronación del rey.

—Por no tener aguardientes hay vinos de Pedro DOMECQ muy apropiados para los enfermos, como los han reconocido y acreditado diferentes congresos y reputadas eminencias médicas.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas. Gerona, Plaza de S. Jose, 1, Bajos.



ALMUERZO

Bacalao á la noruega.—Croquetas de escabeche.—Merluza guisada con patatas.—Ensalada de anchoas.—Postres.

COMIDA

Ostras frescas.—Sopa de hierbas.—Potaje de lentejas.—Almejas á la chichanera.—Salmón asado en lonchas.—Baturrillo de langosta desfilachada en mayonesa.—Nattillas blancas al ron.—Postres.

Bacalao á la noruega.—Remojado el bacalao en agua durante doce horas y otras doce en leche, se cuece durante diez minutos á grandes hervores en este último remojo. Despues se saca de la cacerola y se deja escurrir para rebajarlo en buena manteca de vaca fresca y sin sal, se espolvorea con harina y se moja con una nueva leche para que trabe la salsa, que no ha de ser copiosa, y que se reforzará con perejil recortado y una chispa de pimienta blanca.

Almejas á la chichanera.—Bien limpias se meten en seco en el horno dentro de una cacerola para que abren y cuezan, y en el momento de servir las, ya colocadas en una fuente honda, se les echa por encima un ajili-mógili que se hace majando ajos con aceite, miga de pan, pimienta dulce y zumo de limón.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

EL FAISÁN

En el cristal de inquieta gelatina, navegando un faisán tiene el plumaje, y en el velo de luz de su ropaje, el iris tiembla como red divina.

La cena aristocrática ilumina foco eléctrico oculto entre el ramaje, que en ella tiende, como raro encaje de sombra y luces, blonda peregrina.

Ya se agitan los áureos tenedores, sacrificando al ave de colores y promoviendo estrépido sonoro.

Y en honor de la víctima inmolada, en la atmósfera espléndida y dorada, ¡lanza el champán sus cañonazos de oro!

Salvador Rueda

Distracciones

El mismo día en que Piave obtuvo la mano de su ama da, dijo á ésta:

—¡No sé como agradecerle que me hayas aceptado por esposo!

—¿Qué tene eso de particular?

—¡Vaya si tiene! Desde que resolví casarme, he recibido doce calabazas seguidas.

Un borracho, que va haciendo eses por la calle con un cigarro en la boca, se acerca á un farol y exclama con muy buenos modos:

—Caballero, ¿podría V. bajarse un poco para darme lumbre?

Boletín religioso

SANTO DE HOY
Santo Tomás de Aquino, confesor

Imp. LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

OBSEQUIO al PUBLICO

Tenemos el gusto de ofrecerle un precioso cuadro de gran tamaño, de 85 por 115 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos más culminantes de la Historia de España, titulado

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado de España.

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey goda, hasta Alfonso XIII y D.ª María Cristina. Al pie de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algúna signo ó autógrafo en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.

Manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles.

Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacado, por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos de Estado.

Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.

El cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las 8 indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen, debiendo á lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirse por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos. A los señores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas, que deberán mandar en libranzas en esta Imprenta, plaza del Grano, 6.

El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

Inventado por don Andrés Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquín Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Un anillo para caballero, oro de ley, hermosísimo brillante, 50 pesetas; Idem para id. (brillante muy grueso) 100 pesetas; un alfiler para caballero, oro de ley, con espléndido brillante, 25 pesetas; Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50 pesetas; anillo para señoras y señoritas, oro de ley, con hermosísimo brillante, 25 pesetas; un par de pendientes para señoritas, oro de ley, con espléndidos brillantes, 25 pesetas; un par de pendientes para señora, oro de ley, con hermosísimos brillantes, 50 pesetas; Idem para id. (brillantes gruesos) 100 pesetas; un par de pendientes para niñas, (especialidad para verdadero regalo), oro de ley y espléndidos brillantes, 25 pesetas. Oro garantido de ley (18 quilates) y brillantes químicamente perfectos, más hermosos y de más valor, por su constante brillantez y esplendor, que los verdaderos. **Regalo 5.000 pesetas á quien distinga mis brillantes Alaska** de los legítimos. Á todo comprador no conforme con el género, se le devuelve á inmediatamente el dinero. Enviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envía catálogo, ni dibujos, ni muestras. Envío franco de todo gasto en cajita valores declarados y por correo para toda España é Islas. No se sirve ningún pedido no acompañado de su importe en billetes del Banco de España en carta certificada ó valores declarados. Único Representante General **Sociedad Oro y Brillantes Am. Alaska**.

G. A. BUYAS. CORSO ROMANA, 18, Milán (Italia).

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas		Entradas	
Para Madrid y Barna.	6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona.	9 y 17:35
Id. Francia.	8:30 y 17	» Francia.	7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot.	11	Puigcerdá, Ripoll, Olot.	5
Id. S. F. de Guixols.	8:30 y 17	S. Feliu de Guixols.	7 y 14:50
Las Planas Olot, S. Juar.	8:30	Las Planas, Olot, S. Juan.	14:14

ESQUELAS MORTUORIAS
Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 29 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: érvicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela ó Colombia.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabana, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana, combina por el ferro-carril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Sant Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga por de la línea del Brasil pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Málaga por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1799 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirán y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia: D. JUAN BOXA.

PEDRO DOMECCQ

Cosechero, Almacenista y Extractor de Vinos Jerez de la Frontera

Casa fundada en 1730.

Autorizada para el uso de las armas reales por Real Orden de 18 de Octubre de 1824.

de aguardiente puro de vino, estilo

COGNAC, FINE CHAMPAGNE

MARCAS: Una, Dos y Tres cepas, y Extra.

PEDID ESPECIALMENTE

Cognac de «Pedro Domeccq»

en todos los cafés, casinos, círculos, fondas, hoteles y restaurants, exigiendo las etiquetas UNA, DOS, TRES CEPAS, EXTRA y FUNDADOR, con su escudo de armas.

APRENDIZ

Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4.50	ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5.00	»	»
Extranjero.	15	»	semestre
Idem un año.	30	»	»

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.